
2023年干部调整配备情况报告(汇总5篇)
随着社会一步步向前发展，报告不再是罕见的东西，多数报
告都是在事情做完或发生后撰写的。写报告的时候需要注意
什么呢？有哪些格式需要注意呢？下面是小编帮大家整理的
最新报告范文，仅供参考，希望能够帮助到大家。

干部调整配备情况报告篇一

什么是超职数配备干部?为什么要整治呢?如下是给大家整理
的，希望对大家有所作用。

自超职数配备干部整治工作开展以来，淮北市积极采取有效
措施，摸清底数、严控增量、消化存量，所有超职数配备干
部均已消化，提前一年完成整改任务。

一、市委重视，压实整改责任

作进行研究部署。市委组织部将超配干部整改工作纳入干部
工作的重点之一，部长亲自调度，多次召开推进会，督促超
配单位整改，对消化进展缓慢的地方和单位主要负责人及时
进行约谈。明确党委(党组)主要负责人为整改消化工作第一
责任人，限定期限，压实责任。

二、调研分析，实行台账管理

全面分析每一个超配干部的超配原因，区别超配实际情况，
制定针对性整改方案和《整改计划表》，建立《超配干部整
改消化进度台账》，做到量体裁衣。抓住干部日常调整、领
导班子换届、职务职级并行、干部能上能下、贯彻党组《条
例》等契机，拓展消化渠道，加大消化力度，实现精准整改。
两年来，通过提拔或平级交流消化100人、免职消化18人、转
任非领导职位消化21人、到龄退休消化16人、违纪免职消化2
人、重新核定职数消化84人、其他方式消化4人。



三、严格把关，跟踪督促指导

实行周调度、月统计、季报告制度，每周通过电话方式了解
各单位整改进度，要求主要负责人在整改消化进度表上签字，
每月通过报表了解超配单位完成进度，每季度各单位汇报一
次后期消化初步安排。严格执行预审制度，对超配单位的干
部选拔任用方案从严预审，制定预审工作的请示、研究、审
批等程序资料模板，规范预审程序。对提拔干部不配套消化
超配干部的、超配单位新提拔干部的、以及形成新的超配干
部的选任方案一律不予审批。

四、建章立制，强化长效机制

超职数配备干部整改工作实施意见的通知》和《关于严禁违
规新超职数配备干部的通知》，强调三个明确：明确纪律要
求、明确主体责任、明确问责方式，确保三超两乱 问题不重
现，不反弹。

余名副处级以上领导职数中，已消化15800多名，完成近40%。

针对有的地方和单位职数管理比较混乱、底数不清等问题，
全面摸清底数、明晰底账。一季度，各地各单位采取本级自
查、重点抽查等方式，核查所辖地方和单位实际配备干部情
况，并登记造册。二季度，中组部会同中央编办和国家公务
员局，组织专门核查组，采取对账审核(主要是核对四本账，
即组织人事部门的干部名册、机构编制部门和组织人事部门
的职数核定表、人力资源社会保障部门的工资审核清单、财
政部门的工资发放清单)和实地检查相结合的方式，对各地各
单位自查情况逐一复查。据此，全面掌握了全国31个省区市
和新疆生产建设兵团、333个市(地、州、盟)，122个中央和
国家机关部委超职数配备干部情况。

针对有的地方和单位机构编制纪律意识淡薄、顶风超配，或
者以情况特殊为由打擦边球等问题，注重制度约束，严格控



制增量。一是严明纪律。各地各单位坚决贯彻《通知》中关
于未消化前不得新配备干部的要求，对各种违反机构编制纪
律的行为一律叫停，从源头上防止执行政策搞变通、打折扣。
二是严格审核。实行干部选拔任用工作方案预审制度。在整
改消化期内，有超配问题的市、县选拔任用干部时，要在动
议后将工作方案报送上一级组织部门干部监督机构预审，凡
是没有职数的一律不得提拔调整干部;已经超配的未消化前不
得新配备干部，未经审批同意，一律不得履行干部选拔任用
程序。实行特殊情况配备干部事前报告制度，明确规定因军
转安置、机构改革、换届等特殊情况确需超职数配备干部的，
要书面报告上一级组织人事部门和机构编制部门审核把关。
三是严厉查处。将整治超职数配备干部工作情况列为巡视、
党政主要领导干部经济责任审计、市县党委书记离任检查、
选人用人一报告两评议和主要领导干部述职述廉的重要内容，
发现问题，及时纠正。

针对有的地方新人不理旧账拉长战线搞拖延的问题，建立整
改工作责任机制，层层传导压力，逐步消化存量，确保按期
完成整改任务。一是突出重点。要求各地各单位重点解决副
处级以上领导职数超配问题。市县两级实行整改时限阶梯制
度：即超配的副处级以上领导职数在2年内(2017年9月底前)
完成整改任务;对超配的非领导职数和科级领导职数，由各
省(区、市)、中央和国家机关部委组织人事部门结合实际确
定整改时限，原则上不得超过3年(2017年9月底前)。二是实
行整改消化责任制。明确党委(党组)主要负责人为整改消化
第一责任人，组织人事、机构编制部门主要负责人为直接责
任人。对整改消化工作不力的，上级组织人事部门要对相关
责任人进行约谈;对未按计划完成整改消化任务的，要严肃追
究责任。

下一步，按照中央要求，中组部将继续会同有关部门，不断
巩固和扩大整

治工作成果，力争经过3年左右的时间，使三超两乱现象得到



彻底根治，由恶性循环变为良性循环，让按职数配备干部、
按规矩办事成为干部选拔任用工作的新常态。

干部调整配备情况报告篇二

为认真贯彻落实中办和国办的通知精神，下发了《关于调整
党政机关汽车配备使用标准的通知》。省纪委、省监察厅、
省财政厅为严肃纪律，刹住党政机关和事业单位违反规定超
标准购置、更换小汽车的不正之风，重申了《关于进一步加
强党政机关小汽车配备使用管理的通知》。市委、市政府及
时认真贯彻落实了两个通知精神，对我市的党政机关和事业
单位配备的小汽车进行了全面清理。

这次接到省纪委传真电报《关于报送党政机关配备使用超标
准小汽车情况的紧急通知》后，我们立即召开会议，认真研
究，要求购买超标准小汽车的单位，对本单位的超标准车辆
进行了重新自查、上报，在此基础上，我们又逐台进行了核
对，确保了这次上报材料的真实可信。对超标准的小汽车进
行了认真整改。

一、领导重视

我们按照中纪委和省纪委的要求，市委、市政府主要领导十
分重视第二次清理小汽车工作，责成市纪委的领导主抓这项
工作，并对清理工作进行了具体的要求，明确了清理的时间
和范围，主要是对1999年6月15日之后各级党政机关和事业单
位购买小汽车情况进行清理，同时要求有关责任部门必须认
真落实好上级规定，把清理工作抓准、抓实、抓好。为了认
真落实市领导的指示精神，市纪委将清理小汽车工作列入到
全市反腐败抓源头防范的专项治理工作中，同时从市纪委党
风一室和市财政局政府采购办公室抽调了四名工作员，成立
了清理党政机关超标准配备小汽车办公室，市财政局为主要
责任部门，与市纪委党风一室共同负责全部清理工作。由于
各级领导重视，指导工作力度大，清理办公室的同志增强信



心，认真负责，想方设法，千方百计，克服上报情况不准，
有关单位资料不全等困难，使清理工作按时完成。

二、工作到位

为了把清理工作真正落到实处，我们立足自查自纠，注意上
下结合，重点摸清底数，具体分三个阶段进行工作。第一阶
段是进行发动，自查自报。一是2000年11月20日以市纪委、
监察局、财政局三家名义转发了辽委办发[1999]22号和辽纪发
[2000]12号文件，要求各部门和各单位严格按照文件规定立
即组织自检自查。二是召开了全市的动员大会，市直各部门
和各县117个单位参加会议，提高了各单位对清理小汽车工作
的认识。三是限时要求各部门在2000年11月28日前将各单位
自检自查报告和《鞍山市自查自纠超标准小汽车情况表》上
报清理办公室。一共有120个单位上报了自查报告和《自查情
况表》。第二阶段是组织调查，摸清底数。在各单位自清自
查的同时，清理办公室的同志相继做了两项调查摸底工作。
一是三次到市交警支队车辆管理科，查阅了1999年6月15日以
后车辆初次发照登记表，并对有关排气量在2.0以上，价格
在25万元以上的小汽车进行登记。二是两次到市控购办公室
和市政府采购办公室查阅摘抄《行政、事业单位政府采购调
拨单》和《鞍山市小汽车定编通知单》。通过两个方面的摸
底初步摸出排气量在2.0以上、价格在25万元以上的小汽车68
台。第三阶段上下沟通，具体核实。根据我们调查摸底的情
况，通过各种渠道逐台进行核实。首先我们对涉及到的单位，
逐家认真进行核实，对发现的问题再进一步详细落实。2001
年3月20日和4月9日以市纪委和市监察局名义向114个单位下
发了重新自查自纠通知，明确规定不论是哪个单位，都要实
事求是的进行登记上报，如果继续有隐瞒不报的情况，一经
查出要追究当事人和主要领导的责任。同时要求在新上报的
自查报告中除了加盖单位公章外，“一把手”一定要过目签
字承担责任。其次为了使工作更深、更细、更准，我们对摸
底摸出的超标车辆和自查出的超标车辆，要求车属单位提
供“三证”复印件进行核实确认，即《辽宁省专控汽车准购



证》、《机动车统一销售发票》、《行政、事业单位政府采
购调发单位》或《鞍山市小汽车定编通知单》。

三、效果明显

我市的清理小汽车工作遵循了坚持实事求是，认真负责,敢于
叫真的原则，使清理工作达到了底数清，情况实，收效大的
要求。目前，从清理出的70台小汽车的基本情况看，主要都
属于特殊公务用车配备，其中，68台“三证”具全，都有省
政府的专控汽车准购证。在这68台车中排气量在3.0以下，价
格在35万元以上的有15台，这15台车中属自收自支事业单位
的3台;顶债的1台;中直单位1台;旅行车2台，在这次清查范围
内的8台。另外还有2台属单位私购，没有有关手续。其中，
市公安局城管分局、立山区检察院各一台。现一台车已
于2001年5月卖出;另一台封存待卖。

干部调整配备情况报告篇三

作进行研究部署。市委组织部将超配干部整改工作纳入干部
工作的重点之一，部长亲自调度，多次召开推进会，督促超
配单位整改，对消化进展缓慢的地方和单位主要负责人及时
进行约谈。明确党委(党组)主要负责人为整改消化工作第一
责任人，限定期限，压实责任。

二、调研分析，实行台账管理

全面分析每一个超配干部的超配原因，区别超配实际情况，
制定针对性整改方案和《整改计划表》，建立《超配干部整
改消化进度台账》，做到量体裁衣。抓住干部日常调整、领
导班子换届、职务职级并行、干部能上能下、贯彻党组《条
例》等契机，拓展消化渠道，加大消化力度，实现精准整改。
两年来，通过提拔或平级交流消化100人、免职消化18人、转
任非领导职位消化21人、到龄退休消化16人、违纪免职消化2
人、重新核定职数消化84人、其他方式消化4人。



三、严格把关，跟踪督促指导

实行周调度、月统计、季报告制度，每周通过电话方式了解
各单位整改进度，要求主要负责人在整改消化进度表上签字，
每月通过报表了解超配单位完成进度，每季度各单位汇报一
次后期消化初步安排。严格执行预审制度，对超配单位的干
部选拔任用方案从严预审，制定预审工作的请示、研究、审
批等程序资料模板，规范预审程序。对提拔干部不配套消化
超配干部的、超配单位新提拔干部的、以及形成新的超配干
部的选任方案一律不予审批。

四、建章立制，强化长效机制

超职数配备干部整改工作实施意见的通知》和《关于严禁违
规新超职数配备干部的通知》，强调三个明确：明确纪律要
求、明确主体责任、明确问责方式，确保三超两乱 问题不重
现，不反弹。

级以上领导职数中，已消化15800多名，完成近40%。

针对有的地方和单位职数管理比较混乱、底数不清等问题，
全面摸清底数、明晰底账。一季度，各地各单位采取本级自
查、重点抽查等方式，核查所辖地方和单位实际配备干部情
况，并登记造册。二季度，中组部会同中央编办和国家公务
员局，组织专门核查组，采取对账审核(主要是核对四本账，
即组织人事部门的干部名册、机构编制部门和组织人事部门
的职数核定表、人力资源社会保障部门的工资审核清单、财
政部门的工资发放清单)和实地检查相结合的方式，对各地各
单位自查情况逐一复查。据此，全面掌握了全国31个省区市
和新疆生产建设兵团、333个市(地、州、盟)，122个中央和
国家机关部委超职数配备干部情况。

及时纠正。



针对有的地方新人不理旧账拉长战线搞拖延的问题，建立整
改工作责任机制，层层传导压力，逐步消化存量，确保按期
完成整改任务。一是突出重点。要求各地各单位重点解决副
处级以上领导职数超配问题。市县两级实行整改时限阶梯制
度：即超配的副处级以上领导职数在2年内(2017年9月底前)
完成整改任务;对超配的非领导职数和科级领导职数，由各
省(区、市)、中央和国家机关部委组织人事部门结合实际确
定整改时限，原则上不得超过3年(2017年9月底前)。二是实
行整改消化责任制。明确党委(党组)主要负责人为整改消化
第一责任人，组织人事、机构编制部门主要负责人为直接责
任人。对整改消化工作不力的，上级组织人事部门要对相关
责任人进行约谈;对未按计划完成整改消化任务的，要严肃追
究责任。

下一步，按照中央要求，中组部将继续会同有关部门，不断
巩固和扩大整-

治工作成果，力争经过3年左右的时间，使三超两乱现象得到
彻底根治，由恶性循环变为良性循环，让按职数配备干部、
按规矩办事成为干部选拔任用工作的新常态。

----

干部调整配备情况报告篇四

为认真贯彻落实中办和国办的通知精神，下发了《关于调整
党政机关汽车配备使用标准的通知》。省纪委、省监察厅、
省财政厅为严肃纪律，刹住党政机关和事业单位违反规定超
标准购置、更换小汽车的不正之风，重申了《关于进一步加
强党政机关小汽车配备使用管理的通知》。市委、市政府及
时认真贯彻落实了两个通知精神，对我市的党政机关和事业
单位配备的小汽车进行了全面清理。

我市的清理小汽车工作遵循了坚持实事求是，认真负责,敢于



叫真的原则，使清理工作达到了底数清，情况实，收效大的
要求。目前，从清理出的70台小汽车的基本情况看，主要都
属于特殊公务用车配备，其中，68台“三证”具全，都有省
政府的专控汽车准购证。在这68台车中排气量在3.0以下，价
格在35万元以上的有15台，这15台车中属自收自支事业单位
的3台；顶债的1台；中直单位1台；旅行车2台，在这次清查
范围内的8台。另外还有2台属单位私购，没有有关手续。其
中，市公安局城管分局、立山区检察院各一台。现一台车已
于20xx年5月卖出；另一台封存待卖。

干部调整配备情况报告篇五

为认真贯彻落实中办和国办的通知精神，下发了《关于调整
党政机关汽车配备使用标准的通知》。省纪委、省监察厅、
省财政厅为严肃纪律，刹住党政机关和事业单位违反规定超
标准购置、更换小汽车的不正之风，重申了《关于进一步加
强党政机关小汽车配备使用管理的通知》。市委、市政府及
时认真贯彻落实了两个通知精神，对我市的党政机关和事业
单位配备的小汽车进行了全面清理。

这次接到省纪委传真电报《关于报送党政机关配备使用超标
准小汽车情况的紧急通知》后，我们立即召开会议，认真研
究，要求购买超标准小汽车的单位，对本单位的超标准车辆
进行了重新自查、上报，在此基础上，我们又逐台进行了核
对，确保了这次上报材料的真实可信。对超标准的小汽车进
行了认真整改。

一、领导重视

我们按照中纪委和省纪委的要求，市委、市政府主要领导十
分重视第二次清理小汽车工作，责成市纪委的领导主抓这项
工作，并对清理工作进行了具体的要求，明确了清理的时间
和范围，主要是对1999年6月15日之后各级党政机关和事业单
位购买小汽车情况进行清理，同时要求有关责任部门必须认



真落实好上级规定，把清理工作抓准、抓实、抓好。为了认
真落实市领导的指示精神，市纪委将清理小汽车工作列入到
全市反腐败抓源头防范的专项治理工作中，同时从市纪委党
风一室和市财政局政府采购办公室抽调了四名工作员，成立
了清理党政机关超标准配备小汽车办公室，市财政局为主要
责任部门，与市纪委党风一室共同负责全部清理工作。由于
各级领导重视，指导工作力度大，清理办公室的同志增强信
心，认真负责，想方设法，千方百计，克服上报情况不准，
有关单位资料不全等困难，使清理工作按时完成。

二、工作到位

为了把清理工作真正落到实处，我们立足自查自纠，注意上
下结合，重点摸清底数，具体分三个阶段进行工作。第一阶
段是进行发动，自查自报。一是xx年11月20日以市纪委、监
察局、财政局三家名义转发了辽委办发[1999]22号和辽纪
发[xx]12号文件，要求各部门和各单位严格按照文件规定立
即组织自检自查。二是召开了全市的动员大会，市直各部门
和各县117个单位参加会议，提高了各单位对清理小汽车工作
的认识。三是限时要求各部门在xx年11月28日前将各单位自
检自查报告和《鞍山市自查自纠超标准小汽车情况表》上报
清理办公室。一共有120个单位上报了自查报告和《自查情况
表》。第二阶段是组织调查，摸清底数。在各单位自清自查
的同时，清理办公室的同志相继做了两项调查摸底工作。一
是三次到市交警支队车辆管理科，查阅了1999年6月15日以后
车辆初次发照登记表，并对有关排气量在2.0以上，价格在25
万元以上的小汽车进行登记。二是两次到市控购办公室和市
政府采购办公室查阅摘抄《行政、事业单位政府采购调拨单》
和《鞍山市小汽车定编通知单》。通过两个方面的摸底初步
摸出排气量在2.0以上、价格在25万元以上的小汽车68台。第
三阶段上下沟通，具体核实。根据我们调查摸底的情况，通
过各种渠道逐台进行核实。首先我们对涉及到的单位，逐家
认真进行核实，对发现的问题再进一步详细落实。xx年3月20



日和4月9日以市纪委和市监察局名义向114个单位下发了重新
自查自纠通知，明确规定不论是哪个单位，都要实事求是的
进行登记上报，如果继续有隐瞒不报的情况，一经查出要追
究当事人和主要领导的责任。同时要求在新上报的自查报告
中除了加盖单位公章外，“一把手”一定要过目签字承担责
任。其次为了使工作更深、更细、更准，我们对摸底摸出的
超标车辆和自查出的超标车辆，要求车属单位提供“三证”
复印件进行核实确认，即《辽宁省专控汽车准购证》、《机
动车统一销售发票》、《行政、事业单位政府采购调发单位》
或《鞍山市小汽车定编通知单》。

三、效果明显

我市的清理小汽车工作遵循了坚持实事求是，认真负责,敢于
叫真的原则，使清理工作达到了底数清，情况实，收效大的
要求。目前，从清理出的70台小汽车的基本情况看，主要都
属于特殊公务用车配备，其中，68台“三证”具全，都有省
政府的专控汽车准购证。在这68台车中排气量在3.0以下，价
格在35万元以上的有15台，这15台车中属自收自支事业单位
的3台；顶债的1台；中直单位1台；旅行车2台，在这次清查
范围内的8台。另外还有2台属单位私购，没有有关手续。其
中，市公安局城管分局、立山区检察院各一台。现一台车已
于xx年5月卖出；另一台封存待卖。


